



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 2 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Heraldo de México, Reforma, La Razón, La Jornada, El Universal, 24 Horas, Contra Réplica, El Universal, Crónica, Ovaciones, El Economista.

Se vuelcan a vacunarse/El Heraldo de México, Reforma

La pandemia de covid registra un incremento en el número de contagios en algunos estados y municipios, reconoció el presidente López Obrador. Señaló que ya se atiende la emergencia sanitaria las entidades que presentan un repunte en los indicadores de covid, y que de manera general hay un descenso de la epidemia. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell señaló que en México la epidemia lleva 20 semanas a la baja y la disminución es de 92% desde el punto más alto reportado en enero a la fecha, sin embargo, hay incrementos en algunas entidades. Por su parte, el secretario de Salud, Jorge Alcocer consideró que la política de vacunación está devolviendo la tranquilidad y la esperanza a los mexicanos.

Presidente sí recibirá segunda dosis anticovid/La Razón

Para seguir dando el ejemplo de que es segura y protege contra la covid, el presidente López Obrador sí se aplicará la segunda dosis de la vacuna AstraZeneca. De ese modo, el mandatario cambió de opinión respecto a lo expresado el 20 de abril pasado, al recibir la primera inoculación, cuando dijo que con esa estaba bien y no completaría el esquema. “A mí me corresponde ya, pero me faltan como 10 días, pero sí creo que para la otra semana ya me toca aquí. Sí, porque hay que seguir dando el ejemplo”, destacó mientras observaba cómo el secretario de Salud, Jorge Alcocer, recibía la segunda dosis de AstraZeneca.

Existen condiciones para volver a clases presenciales: AMLO/La Jornada, El Universal, 24 Horas, Contra Réplica

El presidente López Obrador admitió que “hay algunos estados, municipios” en los que ha habido incremento de contagios por covid. Dijo que la situación se atiende y hay condiciones para volver a clases presenciales en todo el país, aunque remarcó el carácter voluntario del proceso, “para que no vayan a hacernos manifestaciones o sea motivo de protestas o de cuestionamientos en los medios de comunicación”. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, secundó los comentarios del Presidente y de la secretaria; añadió que existen las “condiciones óptimas” para retomar las clases presenciales.

Por un caso Covid en escuelas se suspenderán clases: AMLO/La Razón

El presidente sostiene que no se puede mantener a los alumnos frente a la TV; no sólo es por el conocimiento, sino por la socialización, dice; puede haber contagios, pero hay mecanismos para atenderlos: López-Gatell. El presidente López Obrador aseguró que de presentarse un caso de contagio de covid entre niños o maestros en las escuelas donde se regresará a las aulas a partir del lunes 7 de junio, se procederá a la suspensión de clases, conforme al protocolo de salud.

Secretaría de Salud ajusta el total de decesos; suma 3 mil 924 de 2020/El Universal, Reforma, Crónica, El Universal

La Secretaría de Salud añadió ayer 4 mil 272 defunciones más por covid en México, para un acumulado de 227 mil 840; sin embargo, resaltó que no son muertes ocurridas en las últimas 24 horas, sino que no habían sido confirmadas, mientras que se contabilizaron 6 mil 917 nuevos contagios, para un total de 2 millones 420 mil 659. José Luis Alomía, director general de Epidemiología, explicó que el incremento en defunciones se debió a que diferentes secretarías de salud informaron sobre

fallecimientos que no habían sido confirmados por prueba de laboratorio, pero una vez que obtuvieron los datos, se subieron a las plataformas correspondientes. Al recibir la segunda dosis de la vacuna contra el covid, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, se dijo conmovido y celebró que dentro de 10 o 15 días ya estará completamente protegido contra el virus.

Vacunado, 25% de adultos en el país/La Razón, Ovaciones, Contra Réplica

En el país han sido vacunados contra covid, 22 millones 043 mil 213 personas, un 25 por ciento de la población mayor de 18 años, informó el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Indicó que el lunes 30 de mayo se aplicaron 511 mil 334 vacunas, mientras que la meta es llegar a más de 850 mil dosis en un día. Detalló que esta semana se prevé concluir la etapa dos, que corresponde a la primera dosis a las personas de 50 a 59 años.

Sí hay riesgo de contagio en las aulas, admite Gatell/Ovaciones

En el regreso a clases “definitivamente puede haber casos de contagios por covid”, reconoció el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, pero garantizó que hay mecanismos de respuesta. “En este momento, después de 14 meses de pandemia y 20 semanas de reducción, las condiciones son las óptimas para retornar a clases”, aseguró.

Ante violencia, urgen las clases/24 Horas

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, advirtió que urge regresar a clases presenciales, pues hay registro de violencia intrafamiliar en algunos hogares. Acompañando al presidente López Obrador durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, la funcionaria indicó que la escuela es “una lucecita” de seguridad emocional que los menores pueden ver durante el día. Por otra parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, alertó que el desarrollo emocional de los niños y niñas está en riesgo, en caso de permanecer cerradas las escuelas y no regresara clases presenciales. El funcionario de la Secretaría de Salud afirmó que las condiciones para el regreso a clases presenciales son óptimas para reabrir las escuelas después 20 semanas de reducción sostenida de casos de coronavirus.

Secretaría de Salud anticipa aislamiento de salones y cuarentenas/La Razón

Las escuelas en donde se detecten casos de covid deberán cerrar o aislar una zona específica, como un aula, para evitar la propagación de la enfermedad, indicó la Secretaría de Salud. José Luis Alomía, director general de Epidemiología, explicó que, en caso de confirmarse, la comunidad estudiantil de este plantel deberá autorresguardarse hasta que pase el periodo de incubación del virus, que es de aproximadamente 14 días. “Una vez concluidos, si el calendario escolar todavía lo permite, pueden reiniciar las clases presenciales”, indicó. Al respecto, recordó que en Campeche se implementó este protocolo, en el que sólo dos de más de 120 escuelas tuvieron que cerrar por contagios de covid.

Actualizan datos Covid; agregan 4 mil decesos/Reforma

La Secretaría de Salud reportó ayer 4 mil 272 muertes más por covid en el país, con lo que suman 227 mil 840, sin embargo, no sucedieron de un día para el otro, precisó José Luis Alomía, director de Epidemiología. Indicó que a finales de mayo es el cierre estadístico del 2020, y 92% de las muertes reportadas ayer por las secretarías estatales de salud sucedieron el año anterior. Detalló que, ante este proceso de cierre, en los próximos días se seguirán presentando ajustes. De acuerdo con el epidemiólogo, además un acumulado de defunciones que no habían sido confirmadas por el virus, ocurrieron en días e incluso semanas anteriores, pero, puntualizó, la tendencia de decesos se mantiene en cifras similares a las registradas en los últimos días.

Se suspenderá la vacunación el día de los comicios/La Jornada, El Economista, El Heraldo de México

El 6 de junio, cuando se realicen las elecciones, “seguramente no habrá jornada de vacunación contra la covid, precisamente para dar toda la oportunidad de que la participación (ciudadana) sea la mejor”, informó el director general de Epidemiología, José Luis Alomía, quien destacó que “ya está terminándose la coordinación para que el domingo no haya puestos de vacunación activos”, decisión que hoy se prevé hacer oficial. Detalló que el lunes 7 de junio continuará la inmunización.

Ya han llegado a México 40 millones de vacunas: Birmex/Crónica, Diario Imagen

El canciller Marcelo Ebrard informó sobre la curva de suministros hasta junio para poder tener cubierta la etapa de 40 a 49 años. Dijo que ya se rebasaron los 40 millones de dosis, principalmente de Pfizer; en segundo lugar, Astra; tercero, Sinovac; en cuarto, CanSino; y quinto lugar, Sputnik. Es el portafolio de México. Destacó que como país “somos el lugar nueve en el mundo en este momento en millones de dosis administradas. Vamos subiendo, la semana pasada, como ustedes recordarán, les informé, estábamos en un lugar más abajo”.

Desnutrición crónica, sin cambio en 3 décadas/La Jornada

Por primera vez en tres décadas, la desnutrición crónica se mantuvo sin cambio. Durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, de manera constante cerca de 2 millones de niños menores de 5 años registraron peso y talla baja. Ahora, a causa de cuarentena, la pérdida de empleos y la disminución de ingresos económicos para las familias por la pandemia de covid, ese número aumentó 7%, afirmó Anabelle Bonvecchio, directora de Investigación en Políticas y Programas de Nutrición del INSP.

Registra CDMX aumento de positivos por covid para cerrar mayo/El Heraldo de México

La CDMX experimentó durante la semana pasada un incremento en el número de positivos por covid, de acuerdo con los reportes del gobierno capitalino. Entre el 24 y el 30 de mayo se registraron 4 mil 82 casos, mientras que en el periodo previo (17 y 23 de mayo) sumaron 3 mil 334. Después de seis semanas consecutivas con disminuciones, hay un aumento de 22.4% en los positivos. En el reporte del miércoles 26 de mayo, la variación de confirmados acumulados fue de 826, mientras que el miércoles 19, es decir, de la semana previa, fueron 447, un aumento de 84.7%. No obstante, el director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, informó que han tenido reducciones de casos en las últimas dos semanas.

Reportan incremento de casos en cinco entidades/Ovaciones

La secretaria de salud dio a conocer, que, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud, se ha registrado un incremento de casos de covid en cinco entidades del país, que son Baja California Sur, Quintana Roo, Yucatán, Tabasco y Tamaulipas, por lo que exhortó a la población a mantener las medidas sanitarias en todo momento. Tamaulipas cerró la jornada de este martes con 91 casos positivos a covid y 18 fallecimientos por complicaciones graves de la enfermedad, informó la secretaria de Salud, Gloria Molina Gamboa, luego de insistir en su llamado a extremar las medidas de prevención ya conocidas y evitar salidas innecesarias.

Pandemia en Latinoamérica va en mala dirección: OMS/El Economista

La OMS expresó su preocupación el día de ayer por la situación epidémica en América del Sur, alertando que los brotes que ya azotan a la región están empeorando de nuevo. El director de la OMS para situaciones de emergencia, Michael Ryan, afirmó que 8 de los 10 países con mayores tasas de mortalidad por covid en las últimas semanas se ubican en las Américas.